
 
VERBALE COLLEGIO DOCENTI DEL 17 maggio 2011 

ITC “ZAPPA” - SARONNO 
 
 
Oggi, 17 maggio  2011,  alle ore 14. 30, nell’Aula Magna,  si è riunito il Collegio dei Docenti 
dell’ITC ZAPPA di Saronno per discutere e deliberare sul seguente ordine del Giorno: 
 
1) Approvazione del verbale della seduta precedente 
2) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 
3) Proposte per l’a.s. 2011-2012 in ordine a: 

a. orario lezioni: 
- configurazione settimanale (allegato 1) 
- configurazione annuale (allegato 2) proposta di flessibilità 
b. formazioni classi 
c. attribuzione cattedre 

4) Criteri programmazione attività sportive 
5) Programmazione insegnamento “Cittadinanza e Costituzione” 
6) Adozioni libri di testo a.s. 2011-2012 
 
Risultano presenti tutti i Docenti in servizio alla data odierna salvo i seguenti Proff.: Aublin, 
Casaraona, Castiglioni, Catalano, Colombo Leonardo, Falcone, Favale,  Fucci, Zappa, 
Leotta, Lucarelli, Magnoni, Manglaviti,  Martinez, Mastroleo, Merlina, Miglino, Modafferi, 
Morandi, Nespoli, Oldani, Redaelli,  Restelli, Sambrotta, Sottosanti, Spinella, Tavasani, 
Turconi Marina,  Zwerger. 
Presiede il Dirigente Scolastico, Prof. Giovanni Danelli.  
Verbalizza la Prof.ssa Maria Silvia Colombo. 
1 – Approvazione del 
verbale della seduta 
precedente. 

Dopo aver ricordato che  copia del verbale della seduta 
precedente è stata esposta in sala docenti e pubblicata sul sito 
web,  il Dirigente chiede se tutti i Docenti ne hanno preso visione  
e se qualcuno ha qualcosa da obiettare o da far aggiungere. 
Nessun Docente interviene pertanto si passa alla votazione. 
Il verbale  è approvato con l’astensione di due docenti perché non 
presenti in quella seduta. 

2- Comunicazioni del 
Dirigente Scolastico 

Il Dirigente comunica quanto segue:  
 

1. Il giorno 6 Giugno p.v. gli studenti delle classi  4^ 
inizieranno le attività di stage. I docenti rimarranno a 
disposizione dell’ Istituto in base al loro orario di servizio 
nelle classi interessate. 

2. Il Dirigente ricorda che nella odierna serata i ragazzi che 
hanno partecipato al Progetto LAIV presenteranno presso 
il teatro cittadino “Giuditta Pasta”, gli spettacoli che 
hanno ideato e realizzato. 

3. Il Dirigente comunica come è variata la normativa 
relativa alla liquidazione del Fondo d’Istituto a.s 2010/11: 
infatti, i 4/12 saranno erogati direttamente  dalla scuola; 
mentre i restanti 8/12 saranno pagati direttamente dal 
M.E.F. (anche per i supplenti). Per evitare disguidi nel 
pagamento delle attività incentivate con il Fondo 
d’Istituto, la scuola prima di inviare comunicazione 
definitiva al Ministero dovrà effettuare una verifica della 
completezza e correttezza dei dati in termini  di ore 



effettuate e relativi compensi. Pertanto il modulo 
personale di richiesta di riconoscimento delle ore 
effettuate dovrà essere presentato in segreteria 
amministrativa improrogabilmente  entro il 19 giugno 
2011.   

4. Il Dirigente ricorda ai docenti della 5^ A Iter che  Lunedì 
23 maggio p.v. avranno inizio gli esami di idoneità per le 
due candidate esterne agli esami di stato abbinate alla 
suddetta classe. Il calendario delle prove sarà  distribuito 
al termine dell’odierno collegio. 

5. Il Dirigente ricorda ancora che da quest’anno per tutti gli 
alunni delle  classi seconde è prevista la compilazione del 
Certificato delle Competenze; chiede pertanto ai 
coordinatori di classe di predisporre tale documento entro 
il giorno dello scrutinio in modo che sia approvato dal 
consiglio di classe stesso. 

6. Il Dirigente chiede, infine,  di poter inserire i seguenti 
punti all’ordine del giorno del Collegio : 

o Adesione del nostro Istituto al progetto del MIUR “La 
Scuola in Wifi”, che permetterà di avere gratuitamente 
una connessione in rete senza fili. 

o Integrazione della tabella infrazioni/sanzioni  prevista dal 
Regolamento Disciplinare 
Il Collegio approva l’inserimento dei suddetti punti in 
coda all’o.d.g. 

7. Il Dirigente segnala il fatto che in occasione dell’ultima 
tornata dei  Consigli di Classe troppi docenti per vari 
motivi, seppure legittimi, risultavano  assenti; tale fatto ha 
reso difficoltosa l’analisi della situazione di profitto dei 
singoli alunni prevista nell’o.d.g. ;  per le future sedute, in 
caso di assenza, i docenti sono invitati  a lasciare 
preventivamente una comunicazione scritta sui risultati 
nella propria disciplina ai coordinatori. In caso contrario, 
il Dirigente darà facoltà ai Coordinatori di accedere 
direttamente ai voti riportati sui registri. 

8. I genitori degli studenti frequentanti il nostro Istituto 
hanno svolto un’ assemblea dalla quale è emerso, fra le 
altre osservazioni,  che l’inserimento dei voti non è sempre 
tempestivo: i docenti sono pertanto invitati a rispettare i 
tempi.   

9. Il Dirigente coglie l’occasione per proporre una riflessione 
sulle attività complementari svolte quest’anno e che 
saranno  riproposte anche nel prossimo. In particolare 
segnala che alcune iniziative relative alla Educazione alla 
Cittadinanza e alla Legalità hanno visto una percentuale 
molto alta di studenti non partecipanti.  Il Dirigente, a 
questo proposito, osserva quanto segue: 

o Il prossimo anno scolastico bisognerà proporre le attività 
dopo adeguata selezione, in modo tale che possano 
rientrare a pieno titolo nella programmazione del 
Consiglio di classe. 

o Una volta che l’attività è stata deliberata, gli studenti delle 
classi interessate dovranno essere adeguatamente motivati 



attraverso la stesura di un percorso di  preparazione, 
accompagnamento, conclusione . 

o Delle attività scelte, considerate a tutti gli effetti attività 
didattiche, si darà semplice comunicazione della loro 
attuazione alle famiglie degli studenti, dal momento che 
tutti gli studenti sono tenuti a partecipare. 

o Nel caso in cui per l’attuazione di tali attività sia previsto 
un costo che qualche studente non è disposto a sostenere 
per motivi economici, la scuola potrà intervenire per 
permettere la sua partecipazione. 

3 – Proposte per l’a.s. 
2011-2012 
 

      Assegnazione Cattedre 
      Il Dirigente Scolastico precisa preliminarmente che il 

Consiglio di Istituto ha il compito di stabilire i criteri relativi 
alla formazione delle classi, alla attribuzione delle cattedre e 
all’orario delle lezioni. All’interno di tali criteri, il Collegio 
Docenti ha la possibilità di fare delle proposte. 

      Relativamente alle cattedre, il Dirigente precisa che, in base 
alle iscrizioni, sono state richieste 40 classi per il prossimo 
anno scolastico; tenendo conto dei parametri  previsti dal 
Decreto relativo agli organici, tali classi dovrebbero essere 
confermate. Ciò produrrà tuttavia delle contrazioni nell’ 
organico con qualche docente che risulterà perdente posto. I 
docenti della classe di concorso A060, per non risultare 
soprannumerari, saranno obbligatoriamente utilizzati anche 
per l’insegnamento di geografia nel biennio turismo e 
amministrazione. A tal proposito, al fine di ridurre il numero 
dei componenti dei Consigli di classe il Dirigente chiede al 
Collegio di esprimersi sul criterio di affidare le discipline  di 
scienze e geografia ad un solo  insegnante ( A060) nelle classi 
del suddetto biennio : il Collegio approva con un solo voto 
contrario e 17 astenuti. 

      Orario delle lezioni 
• configurazione settimanale 

       Il Dirigente ricorda che quest’anno nel nostro Istituto è stato 
sperimentato per le classi  con 32 ore settimanali, l’orario di 5 
ore mattutine dal lunedì al sabato  più un rientro 
pomeridiano di 2 ore. Informa che gli studenti hanno fatto 
un’indagine, da cui è risultata la loro preferenza per 
l’abolizione del rientro pomeridiano. Al  Collegio chiede di 
esprimere un parere in merito alle 4 ipotesi proposte 
nell’indagine degli studenti (vedi allegato n ° 1). La soluzione 
preferita dagli studenti è stata quella di svolgere l’intero 
impegno settimanale in orario mattutino così articolato: 4 
giorni con 5 ore e 2 giorni con 6 ore. Il Dirigente fa presente 
che sarebbe  opportuno che il Collegio Docenti si esprimesse 
solo sulle  proposte A e B visto che l’Istituto non ha spazi 
idonei per l’organizzazione della settimana corta (problema 
del collocamento degli alunni durante la pausa pranzo)  . 

     Viene messa ai voti ogni proposta: 
      1. Orario attuale (A): voti  favorevoli:  2 
      2. Orario solo al mattino (8,10 -14,10; 8,10 – 13,10)  (B): voti 

favorevoli: 68 
      3. Settimana corta( C-D) : voti favorevoli: 1  



      Il Dirigente, visto che la stragrande maggioranza ha espresso 
parere favorevole per lo svolgimento delle attività scolastiche 
nel solo orario mattutino, fa presente che non dovranno 
essere posti vincoli per l’assegnazione della  6^ ora di lezione, 
chiaramente di difficile gestione per qualsiasi disciplina: di 
norma una sesta ora potrà risultare parte dell’orario di 
lezione di ogni docente. 
• Configurazione annuale: proposta di flessibilità. 
Riguardo alla configurazione annuale dell’orario di lezione 
viene presentata da alcuni docenti la proposta di flessibilità di 
cui all’allegato n °2 . Si chiede al Collegio di concedere la 
possibilità di sperimentare tale proposta almeno in un biennio 
(una classe  prima più  una seconda dello stesso indirizzo)  in 
presenza di una adesione volontaria di almeno un docente 
delle discipline interessate alla flessibilità oraria. 
 La Prof.ssa Milvio illustra tale proposta: articolazione e 
finalità didattiche . Si apre il dibattito. Interviene il Prof. 
Morelli  che sostiene come dietro a tale proposta non ci sia 
stata preliminarmente una adeguata riflessione sulle finalità 
didattiche; auspica la creazione a tale scopo di un Comitato 
tecnico scientifico;afferma infine che spesso i docenti 
assumono semplicemente  le decisioni prese da altri dando un 
alibi al Dirigente Scolastico per non rispondere 
negativamente alle autorità. Si dichiara comunque favorevole 
alla proposta presentata. Prende la parola la Prof.ssa 
Montijano la quale  afferma che per quanto riguarda 
l’insegnamento delle lingue questa proposta  è improponibile 
perché le lingue richiedono continuità di insegnamento/ 
apprendimento. Anche per il Prof. Pagani (geografia) è da 
preferire un insegnamento continuativo  nell’arco dell’anno; 
sono dello stesso parere  la Prof.ssa Pescarolo e la Prof.ssa 
Muratore, per quanto riguarda le loro discipline. Le prof.sse 
Rimoldi e Gioia  asseriscono che hanno già sperimentato in 
un altro Istituto tale soluzione, ma, in base alla loro 
esperienza, la didattica non ha ottenuto sostanziali benefici.  
Il Dirigente chiede comunque che sia data la possibilità a chi 
lo desidera di sperimentare in un biennio la soluzione 
modulare che riguarda solo le discipline indicate nel 
prospetto. Si passa alla  votazione:  
voti favorevoli: 23 
voti contrari: 28 
astenuti: 12 
La proposta è respinta. 
 

4 - Criteri 
programmazione 
attività sportive 
 
 
 

Il  Dirigente segnala quanto segue:  
o Nel corso dell’anno scolastico ci sono state lamentale 

perché spesso le attività sportive hanno interferito con le 
attività didattiche curriculari  e perché  molti docenti sono 
venuti a conoscenza delle stesse in ritardo senza poter 
variare quindi in tempi utili la propria programmazione. 
Pur ritenendo che tali attività siano importanti, il 
Dirigente chiede ai Docenti di far una riflessione su quali 
potrebbero essere le soluzioni  per evitare questo tipo di 



problemi. 
o Interviene la Prof.ssa Roveda, in qualità di coordinatrice 

dei docenti di educazione fisica, la quale sottolinea che 
purtroppo le date delle varie gare sportive sono stabilite 
dall’UST, cui è già stato fatto presente l’esigenza di una 
organizzazione più tempestiva. Fa presente che gli alunni 
coinvolti in tali attività sono spesso gli stessi perché un 
alunno che eccelle in una disciplina facilmente sarà bravo 
anche nelle discipline sportive simili. 

  
5- Programmazione 
attività di 
insegnamento di 
Cittadinanza e 
Costituzione 

 Il Dirigente richiama il fatto che non è mai stata attuata nella 
nostra scuola una programmazione organica  dei contenuti e 
degli obiettivi  di tale attività prevista dalle norme in tutti gli 
ordini di scuola. A tal fine  chiede al Collegio di demandare ai 
Coordinatori delle discipline di Diritto ed economia, Storia ed 
Economia Aziendale il compito di stendere tale programmazione, 
articolandola  su tutte le classi dalle prime  alle quinte. Il Collegio 
approva  all’unanimità. 

6- Adozioni libri di 
testo a.s. 2011-2012 
 

Il Dirigente ricorda che l’elenco dei libri di testo proposti per il 
prossimo anno scolastico è stato messo a disposizione di tutti i 
docenti che hanno potuto prenderne visione negli scorsi giorni. 
Procede quindi illustrando le nuove adozioni . Il  tetto di spesa 
risulta  superato di pochi euro in sole due classi, per le quali si 
chiederà al Consiglio d’Istituto di approvare la relativa  deroga. 
Per le due nuove classi di nuova costituzione, 1^ C TU e 3^ C 
IGEA vengono per il momento adottati solo i libri che risultano 
condivisi anche dalle altre sezioni dello stesso indirizzo; per quelli 
diversi, sarà compito del Consiglio di Classe che verrà convocato 
il prossimo settembre  procedere alla scelta. L’elenco dei libri di 
testo per l’anno scol. 2011/12 risulta depositato agli atti della 
scuola: il collegio approva all’unanimità. 

7- Nuovi punti 
inseriti ed approvati 
nella seduta odierna 

1. Relativamente all’ adesione della nostra scuola al progetto 
“La Scuola in Wifi” previsto dal MIUR che permetterà al 
nostro istituto di accedere gratuitamente  alla connessione 
in rete senza fili, il Collegio esprime voto favorevole 
all’unanimità. 

2. Per quanto riguarda la proposta di integrazione del 
Regolamento Disciplinare il Dirigente ricorda  in 
premessa quanto segue: 

- la sospensione è sempre un provvedimento grave perché 
allontana lo studente dalla scuola;  

-  deve sempre esserci una correlazione precisa tra sanzione 
e infrazione secondo quanto stabilito dalla relativa tabella  
che fa parte del  regolamento disciplinare; 

- il Dirigente (o il suo sostituto) deve essere sempre 
preventivamente informato di eventuali provvedimenti di 
sospensione che il Consiglio di Classe intende assumere.  

- Vengono proposte le seguenti modifiche- integrazioni alla 
tabella che stabilisce le corrispondenze fra infrazioni e 
sanzioni:  

a) Il secondo capoverso è modificato come segue: “La 
reiterazione dei comportamenti e/o la presenza 
contemporanea di infrazioni disciplinari diverse 



prevedono  l’applicazione di sanzioni di livello 
superiore”; 

b) La quarta riga del sottotitolo ‘Rispetto degli altri’-
titolo ‘Infrazioni disciplinari meno gravi’, è 
modificata come segue: ‘uso di termini irrispettosi, 
volgari , offensivi’. 

Il Collegio approva all’unanimità 
Varie ed eventuali Nessun argomento. 

 
 
Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, non essendoci altri interventi, il Collegio termina 
alle ore 16:30 
 
 
       La Segretaria                        Il Presidente 
Maria Silvia Colombo                                       Prof. Giovanni Danelli 


